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12 月 22 日晚
上，申花俱乐部官
微转发一条消息，
表示将于2024年2
月 1 日至 2 月 13 日
在卡塔尔多哈举行
的 2024“平等杯”
国际足球邀请赛，
参赛的四支球队分
别为上海申花队、
卡塔尔杜海勒队、
巴西桑托斯队以及
俄超泽尼特队。

12 月 23 日中
午，申花俱乐部官
微再次发文称，“上
海申花俱乐部与一
线队球员金顺凯、
蒋圣龙、杨泽翔、周
正凯完成续约。新
的赛季，他们将继
续和申花一起并肩
前行，也期待他们
不断提升自我，为
申花带来更多的胜
利与荣耀！”。

12 月 24 日下
午，申花官方宣布，
英国皇家外科医学
院院士罗宾·查克
拉维蒂正式加盟上
海申花足球俱乐
部，出任运动医疗
主管。

48个小时内的
三次官宣，拉开了
申花队新赛季大幕
的同时，也预示着
球队直接驶入了备
战2024赛季的“快
车道”。

本版撰稿
本报记者 李冰

申花官宣进行时……申花官宣进行时……
备战工作开足马力，申花驶入“2024快车道”

热身赛质量与数量兼备
冬训·过招强队，申花主打“西亚风”

23日中午，申花俱乐部正式宣布，
与金顺凯、蒋圣龙、杨泽翔和周正凯完
成续约，关于球队后防线是否要在新
赛季“推倒重建”的猜想和传闻，也就
此画上了一个句号。

续约工作早已启动
随着蒋圣龙在2023赛季的表现愈

发稳定和出色，这名在攻防两端都为
申花队做出了巨大贡献的申花队4号
球员的去留，也引发了外界越来越多
的关注，至于原因也很简单，小蒋跟申
花签订的上一份合同到2023年底到
期，也就是说，从理论上讲，只要蒋圣
龙自己愿意，这名今年只有23岁的球
员，很可能成为转会市场上最香的那
块“饽饽”。

与申花球迷心心念念“蒋圣龙什
么时候完成续约”不同，从今年下半赛
季开始，不断有各种消息被放出来，一
种是他会在合同到期之后，转投国内
其他中超球队，另外一种则是小蒋已
经被欧洲某一支球队相中，准备引进
这名潜力巨大的中国球员。

“很多时候，有些消息其实都是有
人故意放出来的，至于目的，只
能说是各有各的想法。”在一位
熟悉国内球员转会操作的圈内
人士看来，之所以会出现种种
有的没的的说法，跟足球经纪
人圈子在之前的“金元时代”的
思路和操作手段不无关系：“那
会儿哪怕我不认识你，但是只
要有球队愿意开价，我就可以
直接去找你，只要谈妥了，然后
通过各种方法来操作，但是结
果大家也都看到了，哪怕许诺

得再多，但是当球队都没有了之后，最
后都成了空头支票。”

对于围绕着自家球员的种种“阳
谋”和“阴谋”，申花方面一直都显得非
常笃定，事实上，俱乐部与蒋圣龙、金
顺凯、杨泽翔和周正凯等“合同年”球
员的续约谈判工作，早在几个月之前
就已经开始，并且在大方向上很快便
达成了一致。“无论是球队的稳定性还
是未来的发展空间，我们都是非常有
信心的，相信球员自己也能看得到和
感受得到的，他们自己也会去比较，然
后得出自己的判断。”在球员续约问题
上，申花俱乐部高层一直坚持“双向选
择”的原则，用一种包容的态度与球员
进行沟通：“在球员未来发展的问题
上，我们会主动为他们进行设计，分析
各种利弊，争取球员个人和球队的‘双
赢’和‘共赢’。从管理的角度来讲，

‘俱乐部利益最大化’是我们的原则和
前提，但这与球员个人发展并不矛盾，
道理很简单，球员作为一支球队最核
心的资产，他们的价值提高了，俱乐部
的价值自然也就上去了。”

蒋圣龙练就“大心脏”
2018年9月，荷兰人希丁克出任中

国U21男足国家队主教练，当时还不满
19岁的蒋圣龙被“跳级”召入，而他也
用奥运会预选赛对阵马来西亚国奥队
时的绝平进球，回报了荷兰老帅对他
的信任。尽管最终没能带领那支中国
国奥队晋级，但是在希丁克看来，包括
蒋圣龙在内的几名中国球员，完全具
备“走出去”踢球的潜力，尤其是蒋圣
龙，在拥有身高、灵活性、不错的球性
和对抗能力的前提下，足以在一些不

错的欧洲球队立足。
也正因为如此，关于蒋圣龙要去

国外踢球的传闻一直不绝于耳，甚至
还有人主动“自荐”，表示可以运作他
去欧洲，不过小蒋对此倒是一直保持
着足够的冷静和清醒。“我有我的特点
和优势，同样也有短板和不足，只有先
把‘内功’练好了，然后才有可能走得
更高更远。”

虽然 2019 年便在足协杯决赛中
出场并且拿到了冠军，但不可否认的
是，在申花队中有冯潇霆和毕津浩这
些经验丰富的老将以及外援姆比亚的
情况下，在球队中后卫的位置上，当时
只能算是年轻球员的蒋圣龙的竞争力
并不算强，再加上当时的教练组有自
己的用人思路，这也是他在2020赛季
后半段被租借去了天津队的主要原
因。到了2021赛季，考虑到球队的实
际情况，申花俱乐部选择让蒋圣龙继
续外租，而这一次，他去的是重庆两江
竞技队。

在蒋圣龙看来，两次被租借去了
其他球队，不但丰富了自己的经历和
阅历，也让他真正思考了自己“为什么
要踢球”这个之前很少想过的问题。

“很多人都觉得我2022年回到申花之
后，像是变了一个人一样，可能这也跟
之前我被租借去了天津和重庆的经历
有关，尤其是2021年在重庆，非常记忆
深刻，因为从来没有体验过在一支职
业队踢球会面临这么多的困难，所以
我回来后非常珍惜，也很渴望比赛，也
许这就是所谓的成长。”

过去几个赛季的沉淀，让蒋圣龙
在2023赛季给人一种脱胎换骨的感
觉，在总共出场的26场中超比赛中，为

申花队打进4球，并且贡献1次助攻，而
在解围、抢断和头球争顶等多项防守
数据的统计当中，蒋圣龙都位居申花
乃至整个中超前列。值得一提的是，
凭借着蒋圣龙的4个进球，申花队总共
拿到了6个积分，也就是说，他的进球
基本都是绝杀或者绝平，由此也不难
看出，这名年龄并不算大的球员，确实
拥有一颗“大心脏”。

凭借着中超联赛以及杭州亚运会
比赛中的出色表现，蒋圣龙顺利入选
了扬科维奇执教的中国男足国家队，
不但与申花队友朱辰杰完成了在国家
队的“会合”，更是在12月份的2026年
世界杯预选赛亚洲区36强赛与泰国队
和韩国队的两场比赛中首发出场。在
与队友一道战胜山东泰山队，为申花
捧回2023赛季足协杯冠军之后，蒋圣
龙再次入选中国男足国家队，随队前
往阿联酋备战明年1月份开打的卡塔
尔亚洲杯赛，与申花签下的这份为期
三年的新合约，同时给球员本人和申
花球迷吃下了一颗“定心丸”，自然也
有更加充足的信心，迎来一个更加值
得期待的2024。

值得注意的是，此次与蒋圣龙一
起完成续约的金顺凯、杨泽翔和周正
凯都是防守球员，再加上朱辰杰、鲍亚
雄、马镇、艾迪和崔麟等上赛季的主力
以及主要轮换球员，在2023赛季表现
相当稳健的这条申花防线，将在新赛
季保持完整。与此同时，上赛季中期
便开始逐渐淡出球队阵容的一些球
员，不出意外的话也将不在球队的新
赛季计划当中，他们也将跟巴索戈和
晏新力这些外援一道，成为申花队历
史中的一段记忆。

用“充实”这两个字形容申花队即
将开始的2024赛季前的冬训，一点都
不为过。

按照计划，申花全队将于2024年1
月3日在上海久事康桥基地重新集中，
两天之后开赴海口，在那里进行为期
两周左右的体能储备，然后前往深圳，
参加1月24日在深圳大运体育中心举
行的与沙特利雅得胜利队的热身赛。

在引进了葡萄牙球星C罗之后，
原本没有什么名气的这支沙特球队，
成为了亚洲足坛最“吸睛”的球队，再
加上布罗佐维奇、福法纳、拉波尔特
以及曾经在中超效力过的塔利斯卡
等球星的助阵，利雅得胜利更是变身
亚冠赛场上的“明星球队”，也才有了
他们明年1月份的这次中国之行巡回
赛，而在国内足坛拥有超高人气和影
响力的上海申花队，自然也成了对方
优先考虑的一个对手。

打完与利雅得胜利这支西亚球队
的比赛之后，申花队将继续“西征”，这
次的目的地是卡塔尔首都多哈，他们
将在明年2月1日到2月8日连打三场
比赛，对手分别是卡塔尔杜海勒队（2
月 1日）、巴西桑托斯队（2月4日）和
俄罗斯泽尼特队（2月8日）。与泽尼

特队的比赛结束之后，申花队将马上
启程回国，预计明年2月9日也就是
农历除夕当天回到上海。

春节假期之后，申花全队将再次
集中，备战初定明年2月25日与上海
海港队的超级杯赛。作为2023赛季
足协杯冠军，申花队与当赛季中超联
赛冠军上海海港队的这场同城球队之
间的较量，是超级杯历史上的第一次

“德比战”，引发的关注自然不难想
象。虽然到目前为止，这场定于明年
农历元宵节当天进行的比赛的具体比
赛场地尚未最终确定，但是在上海打
这场“上海德比”的可能性相当大。

俱乐部：用包容的态度与球员沟通
续约·四将落笔，申花稳住后防线

GST荣耀巡回赛
①上海申花VS利雅得胜利
1月24日 深圳大运中心

“平等杯”邀请赛
①上海申花VS杜海勒
2月1日 哈里发体育场

②桑托斯VS上海申花
2月4日 哈里发体育场

③泽尼特VS上海申花
2月8日 哈里发体育场

2024中国超级杯
①上海申花VS上海海港
2月25日 待定

2024中超季前
申花主要比赛


